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EN EL MES DE AGOSTO

ESPERAN LICITAR BUSES 
ELÉCTRICOS PARA LA RURALIDAD
En conversación con El Ovallino, el gobernador suplente Wladimir Pleticosic afirma que están 
avanzando para concretar la iniciativa destinada a estudiantes del Limarí. El anhelo es que las 
máquinas puedan llegar antes de fin de año. 02-03

FUNERAL DE MODELO CAMILA POZO SERÁ EN VIÑA DEL MAR
03

PROFUNDA TRISTEZA EN EL LIMARÍ

EL SÁBADO SE DA POR FINALIZADO CAMPEONATO DE BÁSQUETBOL EN OVALLE 04

CEDIDA
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“El tiempo es poco y hay 
muchas tareas por hacer”

WLADIMIR PLETICOSIC, GOBERNADOR REGIONAL SUPLENTE

La autoridad destaca las gestiones que se han realizado 
para avanzar en diferentes materias al interior del gobierno 
regional. Entre ellas, menciona el seguimiento realizado al 
edificio consistorial de Ovalle, así como también la búsqueda 
de soluciones a otros proyectos, como la escuela de Barraza, 
que actualmente presenta un 93% de avance. 

Cerca de tres semanas lleva Wladimir 
Pleticosic como gobernador suplente, 
tras la suspensión temporal de Krist 
Naranjo en el cargo. 

En conversación con Diario El Ovallino 
comenta este desafío que le han 
confiado el resto de los conseje-
ros regionales, “tomo este desafío 
con mucha responsabilidad, con un 
sentido de urgencia, y con mucho 
entusiasmo también. Creo que desde 
lo que significa la responsabilidad, 
tiene relación con dar respuesta a 
todas las necesidades que hoy están 
diseminadas en nuestra región, y que 
lamentablemente no han podido ser 
atendidas por distintas razones”. 

En esa línea enfatiza en la rapidez con 
la que debe trabajar, considerando el 
poco tiempo que dispone para ello, ya 
que a finales de agosto Krist Naranjo 
debiese retomar sus funciones.

“Se trabaja con mucho sentido de 
urgencia, porque el tiempo es poco 
y hay muchas tareas que tenemos 
que hacer, y la verdad es que los 
tiempos administrativos en el sistema 
público demandan mucho tiempo, 
y eso lo hemos ido acortando con 
algunas medidas internas y otras 
gestiones externas. Tenemos una 
cantidad importante de iniciativas 
que han ido ingresando al Gobierno 
Regional, y que por distintas razones 
no se les había dado un tratamiento 
adecuado”, señaló.

Con respecto a ese último punto, 
detalla que “está el caso del pro-
grama de empleabilidad, que como 
Consejo Regional aprobamos hace 
varios meses atrás, a finales del año 
2023; nosotros esperábamos que en 
este primer semestre este programa 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Wladimir Pleticosic visitó esta semana Ovalle, aprovechando la ocasión para conversar con Diario El Ovallino. EL OVALLINO

fuese gestionado de tal manera que la 
continuidad hubiese sido mucho más 
continua, lo que lamentablemente no 
fue así. Ahora nos encontramos con 
este desafío de liderar el Gobierno 
Regional, y lo primero que tuvimos 
que hacer fue retomar este trabajo 
para darle continuidad, porque era 
una necesidad imperiosa de quienes 
trabajan en este programa, especial-
mente jefas de hogar, y también era 
una necesidad de los alcaldes, que ven 
en esta posibilidad una oportunidad 
de desarrollo”, señaló. 

En la misma línea, también destaca 
las gestiones para destrabar el progra-
ma de emergencia hídrica, “nosotros 
entendemos que este programa tiene 
un sentido de emergencia y lamen-

tablemente todos los programas que 
se han aprobado en años anteriores, 
no se les había cumplido con ese 
sentido”, apuntó. 

“Hay otros proyectos que estamos 
tratando de sacar adelante, como son 
los fondos concursantes. Hoy en la 
región hemos aprobado más de 700 
proyectos que fueron presentados al 
Gobierno Regional y que producto de 
una mala gestión el año pasado solo 
pudimos ejecutar el 46% de estos 
fondos, nuestra expectativa es eje-
cutar el 100% al mes de agosto de 
este año”, agregó sobre otro de sus 
principales desafíos en este tiempo. 

En ese sentido, el gobernador su-
plente destaca “el compromiso y la 
lealtad con la institución por parte de 

todos los funcionarios del Gobierno 
Regional, que sin duda hoy están 
poniendo el máximo de sus esfuerzos”.  

PROYECTOS PARA EL LIMARÍ 
Con respecto a proyectos dentro del 

Limarí (provincia en la que de hecho 
fue electo como consejero regional), 
Pleticosic comienza destacando el 
seguimiento que se le ha realizado al 

“ENTENDEMOS QUE PODER 
GESTIONAR DE BUENA 
MANERA ESTOS PROYECTOS 
Y EJECUTARLOS, NOS 
VA DEMOSTRAR QUE 
LAS COSAS SE PUEDEN 
HACER BIEN, Y QUE 
PODEMOS  EJECUTAR DE 
BUENA MANERA NUESTRO 
PRESUPUESTO REGIONAL”
WLADIMIR PLETICOSIC 
GOBERNADOR REGIONAL SUPLENTE
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Una de las últimas apariciones de Camila Pozo Díaz fue en el concurso Miss Supranational 
Chile. 

CEDIDA

La última despedida de la modelo 
ovallina será en la Ciudad Jardín, 
lugar en donde falleció el pasado 
miércoles 24 de julio. 

Camila Pozo Díaz será velada 
y sepultada en Viña del Mar 

PESAR EN OVALLE POR LA REPENTINA PARTIDA DE SU MISS SUPRANATIONAL

Conmoción ha causado en Ovalle 
el fallecimiento de la joven modelo 
ovallina Camila Pozo Díaz, quien el 
pasado miércoles 24 de julio, falleció 
producto de un paro cardiaco, cuando 
se encontraba en Viña del Mar. 

Cabe señalar que en días previos, 
la joven se encontraba pasando por  
un delicado estado de salud, por una 
enfermedad que pilló por sorpresa a 
toda su familia y cercanos. 

Tras su muerte, Camila será velada y 
sepultada en Viña del Mar, aunque sus 
familiares no han querido confirmar 
el lugar y hora, aunque se realizarían 
dentro de la próxima semana.  

Cabe recordar que la modelo ovallina 
se encontraba en la Ciudad Jardín, 
pues estudiaba la carrera de téc-
nico en enfermería en el Centro de 
Formación Técnica de la Pontificia 
Universidad Católica de Valparaíso, 
de la cual estaba pronto a graduarse. 

CONDOLENCIAS LOCALES 
En ese sentido, diferentes personali-

dades de Ovalle manifestaron su pesar 
por el fallecimiento de Camila Pozo. 

Uno de ellos fue el deportista y 
actual encargado de la Oficina de 
la Juventud de la Municipalidad de 
Ovalle, Alonso Muñoz, quien a través 
de redes sociales compartió un video 
junto a su amiga. “Aún no asimilamos 
la noticia. Hace poco hablamos de la 
próxima corona y tu regreso a Ovalle 
para apoyar la nueva generación. 

Vuela alto Cami, nos dejas un vacío 
enorme. Gracias por darte el tiempo 
de venir a vernos y compartir con 
mis niños”, manifestaba en un texto, 
acompañado por imágenes de la joven 
modelo junto a pequeños patinadores 
ovallinos. 

Otro que manifestó su pesar a través 
de redes sociales fue el locutor radial 
y actual concejal de Ovalle, Carlos 
Ramos. “Quedo muy impactado por 
enterarme del fallecimiento de la ex 
Miss Supranational (…). Mis más 
sentidas condolencias a la familia 
por la partida de esta joven a quien 
como radio apoyamos y entrevis-
tamos en varias oportunidades por 
su postulación. Quedo muy triste y 
choqueado por esta noticia”, declaró 
el edil.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

edificio consistorial de Ovalle.
“Esta es una obra importantísima 

que le hemos hecho seguimiento 
desde que llegamos, porque no puede 
ocurrir que esta obra tenga algún 
inconveniente. Hemos tenido una 
coordinación muy estrecha con la 
subsecretaría de desarrollo regional, 
que es el otro socio que está poniendo 
los recursos para sacar adelante este 
proyecto”, afirmó 

En la misma línea destaca el trabajo 
que se está realizando en escuelas de 
la zona, “estamos muy pendientes de 
destrabar problemas en la escuela San 
Antonio de la Villa de Barraza, de hecho 
estamos organizando una reunión con 
algunas autoridades y organismos 
públicos, para ver cómo podemos 
hacer frente a esta situación, no se 
ha podido terminar esa obra que tiene 
un 93% de avance, y que por razones 
de carácter financiero administrativa, 
hoy está detenida. También estamos 
a portas de entregar la escuela de San 
Julián, y lo propio estamos tratando 

de hacer con la Escuela El Crisol de 
Los Leíces”, puntualizó. 

Continuando en materia de edu-
cación rural, el gobernador suplente 
agrega que “estamos avanzando 
en un programa muy relevante para 
la municipalidad de Ovalle, que fue 
postulado hace ya algún tiempo y 
que tampoco había salido, que es la 
adquisición de dos buses eléctricos 
para el traslado de estudiantes de la 
ruralidad”. En ese sentido la autoridad 
regional espera que esto se pueda 

licitar durante el mes de agosto, 
para que su llegada sea antes de 
final de año. 

“Entendemos que poder gestionar 
de buena manera estos proyectos y 
ejecutarlos, nos va demostrar que las 
cosas se pueden hacer bien, y que 
podemos  ejecutar de buena manera 
nuestro presupuesto regional”, declaró. 

POLÉMICA POR DESPIDOS 
Una de las dificultades que ha tenido 

Wladimir Pleticosic en sus primeros 
días de gestión, fue la desvinculación 
de funcionarios del Gobierno Regional, 
quienes eran parte del grupo de con-
fianza de Krist Naranjo. 

Ante esto, el gobernador suplente 
es enfático en declarar que “este tipo 
de cosas no tienen que desviarnos 
del foco, que es lo que hemos con-
versado en esta entrevista. Creo 
que la ciudadanía lo logra percibir lo 
perfectamente, todas las autoridades 
necesitan tener gente de confianza, 
así como la señorita gobernadora 
tiene la suya, esta suplencia para 
sacar adelante todas las iniciativas 
necesita gente de confianza. La ins-
titucionalidad pública permite que 
las autoridades tengan ese espacio, 
nosotros hemos hecho uso de esa 
facultad, y generamos la posibilidad 
de poder entregarle un permiso sin 
goce de sueldo a esta gente, para que 
pudiesen volver cuando la autoridad 
suspendida vuelva a su cargo, ellos 
no lo aceptaron, ellos eligieron un 
camino distinto”.

“En el Gobierno Regional tenemos 
más de 130 funcionarios, y los úni-
cos cambios que se realizaron son 
personas de la exclusiva confianza 
de la gobernadora regional. Todas 
las demás personas, son las mismas 
que hoy están trabajando conmigo 
con un ánimo distinto”, agregó para 
concluir.

700
Fondos concursables han sido aproba-
dos por el gobierno regional. 

La escuela San Antonio de la Villa de Barraza es uno de los desafíos del gobernador suplente, 
ya que la obra se encuentra paralizada con un 93% de avance. 

EL OVALLINO
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

CITACIÓN A ASAMBLEA GENERAL 
EXTRAORDINARIA DE ASOCIADOS

ASOCIACIÓN DE CANALISTAS CANAL CAMARICO

Se cita a Asamblea General Extraordinaria de Asociados de la Asociación de 
Canalistas Canal Camarico, a realizarse el día 05 de agosto de 2024, en la sede social 
de la localidad de la Unión Campesina, comuna de Ovalle, a las 17:00 horas en 
primera citación y a las 17:30 horas en segunda citación con los que asistan. 
TABLA A TRATAR
1. POSTULACIÓN Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS A CONCURSOS LEY DE RIEGO
2. RATIFICACIÓN REPRESENTANTE ANTE LA COMISIÓN NACIONAL DE RIEGO

EL DIRECTORIO

Este sábado concluye el campeonato 
comunal de básquetbol en Ovalle

CON LOS PARTIDOS POR EL TERCER PUESTO Y LAS FINALES 

La participación de equipos femeninos fue una de las novedades de este torneo. CEDIDA

Desde las 17.45 horas, se 
jugarán los últimos partidos 
del certamen deportivo 
organizado por el municipio 
de Ovalle, a través de 
la Oficina de Deportes y 
Recreación, en el Cendyr del 
estadio Diaguita. 

Entretenidos partidos y de alto nivel 
se han jugado en el Campeonato 
Comunal de Básquetbol de Invierno 
2024, organizado por el municipio 
de Ovalle, a través de la Oficina de 
Deportes y Recreación, el cual, con-
cluye este sábado 27 de julio. 

La última jornada, se iniciará a las 
17.45 horas, en el Cendyr del estadio 
Diaguita de Ovalle, con el encuentro 
que definirá el tercer y cuarto lugar 
de la serie varones. Posteriormente, 
se jugará el partido final en categoría 
damas, para concluir con la definición 
del primer puesto en serie varones.

“Estamos muy contentos con la 
participación que hemos tenido, so-
bre todo, de los elencos de mujeres, 
porque es primera vez que son parte 
de una competencia de básquetbol. 
Creo que se ha cumplido el objetivo 
de potenciar el básquetbol en nues-

tra comuna, porque todos sabemos 
que existen excelentes jugadores y 
muchos fanáticos de este deporte” 
indicó el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña Rojas. 

En tanto, la encargada de la Oficina 
de Deportes y Recreación, Viviana 

Olivares señaló que “fue una gran 
experiencia y una entretenida compe-
tencia, con buenos partidos y en donde 
quedó claro que en Ovalle existe harto 
talento en el básquetbol. Seguiremos 
impulsando campeonatos de este 
tipo en diversas disciplinas, porque 
vemos que los deportistas ovallinos 
necesitan este tipo de espacios”. 

Recordemos, que el torneo, que se 
jugó los días martes, jueves y viernes, 
tuvo la participación de cuatro equipos 
femeninos y ocho elencos masculinos. 
En esta oportunidad compitieron en 
damas, Villa Los Naranjos, Cancha 
Rayada, JyS Deportes y Villa Los 
Parrones. En tanto, los elencos mascu-
linos fueron Cancha Rayada, Vikingos, 
JyS Deportes, Molino de Punitaqui, 
El Molino, Toros de La Chimba, Villa 
Los Naranjos y el cuadro de Victoria. 

El principal objetivo del certamen 
fue fomentar el deporte, la vida sa-
na y apoyar el básquetbol local, que 
siempre ha sido una disciplina muy 
destacada y con muchos adherentes. 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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REMATE
En juicio ejecutivo de desposeimiento, caratulado “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con 
COMERCIAL Y AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITADA”, Rol N° C-2278-2019 del 2° Juzgado de Letras 
de Los Andes, Avenida Independencia N° 36, el día 28 agosto 2024, a las 13:00 horas, se llevará a 
efecto en conjunto, el remate de los inmuebles: a) Lote N° 4 en que se subdividió el Fundo y Estancia 
Higuerillas, ubicada en Recoleta, Comuna de Rio Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta Región de 
Coquimbo, b) inmueble ubicado en el lugar Laguna Verde, Comuna de Río Hurtado, Provincia de Limarí, 
Cuarta Región de Coquimbo, inscritos a nombre de COMERCIAL Y AGRICOLA EXPOFRUTA LIMITA-
DA a fs. 1241 vta. N° 1869 del Registro de Propiedad del año 2015, y a fojas a Fojas 1241 N° 1868 del 
Registro de Propiedad del año 2015 ambas inscripciones del Registro de Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de Ovalle. Roles de avalúo 3005-38 y 3003-38 ambos de la comuna de Ovalle. 
Mínimo para comenzar posturas será la suma de $250.768.733..- en conjunto para ambos inmue-
bles.- Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro del plazo de cinco días de 
efectuada la misma.- Para participar en la subasta interesados deberán rendir caución por valor equiva-
lente al 10% del mínimo para las posturas, mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El 
remate se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom. Todo interesado para participar en la 
subasta deberá cumplir con las exigencias indicadas en la resolución de fecha 07 de mayo de 2024, 
folio 61, la que se detalla a continuación: Los interesados deben contar con un dispositivo móvil 
(computador, teléfono y otros) con cámara, micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga 
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para eventual 
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito (no transferencia electró-
nica) en la cuenta corriente del Tribunal N° 22500056405 del Banco del Estado. El comprobante de 
consignación de la caución debe ser acompañado en forma digital y legible con a los menos 48 hrs. de 
antelación a la audiencia de remate, para efectos de dar cumplimiento al deber de consulta previsto en 
el articulo 29 de la Ley 21.389, que crea el Registro Nacional de Deudores de Pensiones de Alimentos, 
todo postor deber remitir un correo electrónico a jl2_losandes@pjud.cl con copia a jl2_losandes_rema-
tes@pjud.cl, indicando además la individualización del postor (con nombre, rut, profesión u oficio, 
domicilio), si participará con el fin de adjudicarse para sí o para un tercero (individualizando a dicho 
tercero) indicando el rol de la presente causa, correo electrónico y un número telefónico para el caso en 
que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión. El día anterior al remate el Sr. 
Secretario del Tribunal o quien la subrogue, certificará quienes son las personas que habiendo cumplido 
con los requisitos señalados- pueden participar en el remate y si lo harán para sí o para un tercero. El 
acta de remate será suscrita por el adjudicatario el mismo día del remate mediante firma electrónica 
simple o avanzada. Para ello, todo interesado en participar debe contar con Clave Única del Estado. Al 
postor no adjudicatario, se le restituirá su garantía en el plazo diez días hábiles, a través de cheque a 
nombre de la persona natural o jurídica que haya efectuado la consignación. Una vez confeccionado el 
cheque se remitirá correo electrónico indicando día y hora para su entrega. Demás antecedentes en las 
bases agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.

CARLOS EDUARDO TAPIA GAMBOA
SECRETARIO PJUD

La autoridad 
sanitaria des-
tacó que el uso 
de Nirsevimab 
ha permitido 
que los casos 
de virus respi-
ratorio sincicial 
presenten una 
fuerte caída  
respecto a igual 
periodo del año 
pasado. 
CEDIDA

Durante el año pasado se 
registraban 552 casos frente 
a 34 acumulados en lo que 
va de 2024. 

Virus sincicial 
disminuye un 93% 

su circulación 

EN RELACIÓN A 2023

El virus respiratorio sincicial es reco-
nocido como una de las causas más 
frecuentes de enfermedades infantiles 
y es la más común de hospitalización 
en los lactantes.

Por ello, la inmunización contra el 
virus sincicial a través de Nirsevimab, 
constituye un importante avance 
en la protección de la salud de los 
lactantes del país y nuestra región. 

En este contexto, de acuerdo al 
análisis de la Unidad de Epidemiología 
de la seremi de Salud de Coquimbo, 
el virus respiratorio sincicial ha dismi-
nuido en un 93% su circulación viral, 
a la misma semana epidemiológica 
de 2023.  

Es decir, durante el año pasado 
se registraban 552 casos de virus 
respiratorio, frente a 34 acumulados 
este año, cuando se implementa 
la estrategia de inmunización con 
Nirsevimab.

Durante una visita al CESFAM Santa 
Cecilia de Coquimbo, las autoridades 
de salud destacaron la estrategia de 

Nirsevimab y la efectividad de este 
medicamento en la prevención del 
contagio con virus respiratorio sincicial. 

Tomás Balaguer, seremi de Salud 
(s) de la región, señaló que “estamos 
promoviendo la administración del 
medicamento contra el VRS que ha 
demostrado una alta eficacia en la 
prevención de infecciones respiratorias. 
Ya hemos cumplido la meta regional, 
pero el llamado es a todos las familias 
que tengan lactantes y recién nacidos 
a acudir a los centros de salud para 
su inmunización”, explicó el seremi.

A nivel regional, la estrategia ya 
cumplió la meta del 80%, sin em-
bargo, las comunas como Coquimbo 
y Combarbalá aún no cumplen con la 
cobertura. Por este motivo, se visitó el 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle plicó que “los equipos de salud están 

haciendo sus máximos esfuerzos para 
rescatar y llegar a los lactantes que 
nacieron desde el 1 de octubre del 
año pasado”.  

CIRCULACIÓN DEL VIRUS 
RESPIRATORIO

De acuerdo al último reporte de 
virus respiratorios que actualmente 
se encuentran circulando en la región 
son el rhinovirus con un 40,5%, de 
los casos, el metaneumovirus en un 
32,4%, el virus respiratorio sincicial 
en un 16,2%, la parainfluenza en un 
5.4%, y el adenovirus y SARS-COV2, 
con un 2,7%.

vacunatorio del CESFAM Santa Cecilia 
de la Parte Alta de Coquimbo para 
impulsar la estrategia en la comuna.

“Queremos invitar a todas las perso-
nas a que puedan visitar los centros 
de salud. Estamos con extensiones 
horarias hasta las 7 de la tarde, y 
además, con 8 puntos extramurales 
en el territorio. Estamos haciendo 
un trabajo de barrido de niños en los 
domicilios para que puedan inmuni-
zarse con este medicamento que es 
muy eficiente” explicó Fabiola Araya, 
jefa del Departamento de Salud de 
Coquimbo. 

Finalmente, desde el Servicio de 
Salud Coquimbo, Beatriz Zúñiga, 
referente del Servicio de Salud, ex-
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Instalan equipamiento especial en avión 
que llevará a cabo bombardeo de nubes 

LLEGARÍA DURANTE EL FIN DE SEMANA A LA ZONA

A diferencia de los modelos 
empleados anteriormente, este 
sistema busca estimular desde 
el cielo y la tierra las nubes para 
lograr un aumento de las preci-
pitaciones. 

CEDIDA

El equipo encargado de instalar los elementos en la aeronave, 
se encuentran afinando los últimos detalles en el aeródromo 
de Tobalaba, en Santiago. Tras unos vuelos de prueba, esperan 
tener el visto bueno de la DGAC para que se puedan trasladar a 
la región.  

La Junta de Vigilancia del Río Elqui 
junto a la Corporación para el Desarrollo 
y la Integración Paso Agua Negra 
(CORPAN) se encuentran desarro-
llando un ambicioso plan piloto de 
estimulación de lluvias con el fin de 
multiplicar cualquier atisbo de pre-
cipitaciones en el territorio. 

Según lo explicado a Diario El Día, 
el proyecto, a cargo de la empresa 
mexicana Startup Renaissance, es 
una iniciativa con la que según el 
gerente de la Junta de Vigilancia 
del Río Elqui, Alex Cortés, se podría 
“ayudar a salir de la situación en la que 
nos encontramos, y aunque sabemos 
que necesitamos ciertas condiciones 
de humedad para poder estimular las 
nubes, esperamos que se nos puedan 
dar unos 4 o 5 eventos climatológicos 
prontamente”. 

En ese sentido, Cortés agregó que 
con esta acción, están tomando “la 
posta” que, por muchos años llevó 
la Corporación Paso Agua Negra, 
recalcando que su urgencia se debe 
a que, “si bien, hemos tenido eventos 
durante mayo y junio, seguimos en 
crisis. De hecho, tanto Puclaro como 
La Laguna están a un 10% de su ca-
pacidad, lo que significa que nuestro 
porcentaje de seguridad de riego para 
los agricultores es muy bajo”.

AFINANDO LOS ÚLTIMOS DETALLES
En medio de los preparativos, du-

rante este miércoles llegó a la capital 
el reactivo a usarse en el bombardeo 
de nubes, consistente en una dosis 

de  yuduro de plata, además de los 
instrumentos para que se pueda 
equipar el avión con lo necesario para 
iniciar la estimulación.

Al respecto, Alex Cortés, gerente de 
la Junta de Vigilancia del Río Elqui, dio 
a conocer que “en estos momentos, el 
avión está en Santiago con el equipo 
mexicano, quienes están haciendo la 
instalación de los elementos que van 
dentro, y una vez que se complete 
esto, se requiere la presencia de la 
Dirección General de Aeronáutica 
Civil para que dé el visto bueno a lo 
que se modificó del avión”. 

Posteriormente, agregó, “se solicita 
el plan de vuelo del avión, ya que 
como está modificado, tiene un área 
restringida a trabajar, que es la Región 
de Coquimbo y una vez visado ello, 

llega a La Serena”, agregó.
Consultado por si manejaban un 

cronograma, explicó que dependerá 
del visto bueno de la DGAC, pero que 
de todas maneras están realizando 
las gestiones para que pueda ser lo 
más pronto posible.

Por su parte, Carlos Ruiz, direc-
tor de Asuntos Internacionales de 
la CORPAN, quien se encuentra, 
precisamente, en el aeródromo de 
Tobalaba participando en la insta-
lación de los equipos, señaló que 
“el reactivo ya está en Puclaro. En 
cuanto esté todo instalado, la DGAC 
hará su inspección y vuelo de prueba 
de equipos, para luego autorizar su 
salida al aeropuerto de La Serena. 
Veremos si lo logramos para el fin de 
semana, sino será el lunes”.

Cabe señalar que, en cuanto a po-
sibles impactos ambientales por 
la aplicación de este tipo reactivo, 

no existe evidencia de efectos 
negativos significativos. 
Estudios desde la década de 1950 

han demostrado que la cantidad de 
yoduro de plata utilizada está muy 
por debajo de los niveles tóxicos pa-
ra el medio ambiente. Además, la 
estimulación de lluvias no afecta la 
precipitación en zonas vecinas y puede 
beneficiar áreas situadas hasta 300 
kilómetros de distancia.

Cabe hacer presente que además 
del componente aéreo, la Junta de 
Vigilancia del Río Elqui ha imple-
mentado un programa complemen-
tario de estimulación terrestre de 
precipitaciones en colaboración con 
Mettech, empresa chilena que, en el 
valle del Aconcagua, por varios años 
ha ejecutado programas de estimu-
lación terrestre. 

Cabe destacar que este programa 
también utiliza yoduro de plata y tiene 
también como objetivo aumentar las 
precipitaciones. 

¿QUÉ TAN EFECTIVO ES?
De acuerdo a lo informado por la 

JVRE, el programa de estimulación de 
lluvias trazará trayectorias específicas 
dentro de polígonos de trabajo defi-
nidos, con el objetivo de incrementar 
las precipitaciones en invierno. Los 
estudios indican un incremento del 
10% en las precipitaciones con méto-
dos tradicionales, mientras que, este 
programa permitiría incrementarlas 
en un 23%.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

EN ESTOS MOMENTOS, EL 
AVIÓN ESTÁ EN SANTIAGO 
CON EL EQUIPO MEXICANO 
QUIENES ESTÁN HACIENDO 
LA INSTALACIÓN DE LOS 
ELEMENTOS QUE VAN 
DENTRO”

ALEX CORTÉS
GERENTE DE LA JUNTA DE VIGILANCIA DEL 
RÍO ELQUI 

EN CUANTO ESTÉ TODO 
INSTALADO, LA DGAC HARÁ 
SU INSPECCIÓN Y VUELO 
DE PRUEBA DE EQUIPOS, 
PARA LUEGO AUTORIZAR SU 
SALIDA AL AEROPUERTO DE 
LA SERENA”

CARLOS RUIZ
DIRECTOR DE LA CORPAN

23%
Se estima que sería el aumento de 
precipitaciones en caso que el pro-
grama de estimulación de nubes ten-
ga éxito.
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Dirigentes sindicales conocen alcances de 
la Ley de Conciliación de la Vida Familiar

EN OVALLE Y LA SERENA

Más de 80 dirigentes sindicales se informaron sobre los alcances de la normativa. CEDIDA

Los asistentes se informaron 
y resolvieron dudas en torno 
a la normativa que establece 
el derecho a modalidades 
laborales híbridas.

Más de 80 dirigentes y dirigentas 
sindicales de las comunas de La Serena 
y Ovalle participaron en las jornadas de 
difusión, liderada por el seremi del Trabajo 
y la unidad de transversalización de 
género de la Subsecretaría del Trabajo, 
de la implementación, alcances y bene-
ficios de la Ley 21.645 de conciliación 
de la vida personal, familiar y laboral, 
que entró en vigencia el pasado 29 de 
enero de 2024.

La jornada abarcó la representación de 
trabajadores y trabajadoras de diferentes 
sectores productivos de Elqui y Limarí y 
contó con la participación del delegado 
presidencial regional, Galo Luna, en la 
jornada de La Serena, mientras que en 
Ovalle estuvo presente la presidenta 
de la CUT provincial de Limarí, Rocío 
Gonzalez. Del mismo modo en ambas 
ocasiones la exposición del tema estuvo 
a cargo de Isidora Íñigo Valderrama, jefa 
de la unidad de transversalización de 
género de la Subsecretaría del Trabajo.

Al respecto Galo Luna manifestó que 
“hemos estado trabajando activamen-

te junto a los sindicatos y a distintas 
agrupaciones de trabajadoras y traba-
jadores, en poder ir dando a conocer las 
distintas leyes que hemos ido aprobando, 
que forman parte de uno de los pilares 
esenciales de nuestro gobierno, que 
es avanzar en trabajo decente, y uno 
de esos motivos hoy es la ley de con-
ciliación familiar y trabajo. Sabemos 
que afecta muchísimo, sobre todo a las 
mujeres, quienes deben compatibilizar 
muchas veces la jornada laboral con los 
cuidados del hogar, con los cuidados 
de los familiares, de sus propios hijos, 
y para eso se pudo legislar. Para eso 
tenemos ya esta ley promulgada en 
enero de este año”. 

Por su parte el seremi del Trabajo, 
Francisco Brizuela, destacó el cum-

plimiento de la agenda legislativa del 
Ministerio del Trabajo y comentó que 
“durante estos dos años de gobierno 
nosotros hemos impulsado distintas 
reformas en el ámbito laboral, una de 
ellas tiene relación con el aumento del 
ingreso mínimo a 500.000 pesos, que 
comenzó a regir a partir del 1 de julio de 
este año 2024. También la ley Karim 
que comienza a regir el próximo el 1 
de agosto y la ley de conciliación de la 
vida personal, laboral y familiar, que es 
el motivo por el cual estamos desarro-
llando estas actividades de difusión”.

Cabe destacar que la Ley de Conciliación 
modifica el Código del Trabajo, estable-
ciendo el derecho al teletrabajo e incorpora 
medidas de corresponsabilidad social 
y ya beneficia a un universo de más de 

360.000 trabajadoras y trabajadores.

DETALLES DE LA LEY
La Ley de Conciliación establece el 

derecho a modalidades híbridas, de 
modo que las y los trabajadores puedan 
efectuar todo o parte de su jornada 
diaria o semanal en esas modalidades 
en la medida que la naturaleza de sus 
funciones lo permita, lo que se abordó 
durante el diálogo en la instancia.

Quienes pueden acceder a este be-
neficio son las y los trabajadores que 
tienen el cuidado personal de un niño 
o niña menor de 14 años, o quienes 
tengan a su cargo el cuidado de una 
persona con discapacidad o en situación 
de dependencia severa o moderada, no 
importando la edad de quien se cuida.

La legislación, además, reconoce otros 
derechos laborales destinados a favorecer 
la conciliación de la vida laboral y la vida 
familiar, por ejemplo, el derecho al uso 
preferente del feriado legal, estableciendo 
que las y los trabajadores que tengan 
a su cuidado a un niño o niña menor 
de 14 años o un adolescente menor de 
18 años con una discapacidad, tienen 
el derecho preferente al uso el feriado 
legal durante el periodo de vacaciones 
establecido por el Ministerio de Educación, 
debiendo analizar su solicitud en forma 
preferente a aquellas personas sin estas 
responsabilidades.

De igual modo, la ley reconoce el de-
recho a la modificación transitoria del 
sistema de turnos o la distribución de 
la jornada diaria semanal.

EQUIPO EL OVALLINO 
Ovalle
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Gobierno regional busca alternativas para 
proveer de internet a 43 localidades rurales

DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

En Santiago, una delegación encabezada por el gobernador (s) Wladimir Pleticosic, se reunió 
con el subsecretario de Telecomunicaciones para analizar la situación actual del proyecto. 

En la provincia de Limarí, y en otras zonas rurales de la Región de Coquimbo, aún muchas localidades no cuentan con acceso a internet. 

CEDIDA

EL OVALLINO

Luego de que la licitación para el programa “Última Milla” 
se declarara desierta, el gobernador regional (s), Wladimir 
Pleticosic, junto a los consejeros David Muñoz y Paola Cortés se 
reunieron con el subsecretario de Telecomunicaciones, Claudio 
Araya, para analizar y agilizar las alternativas.

A través de tres líneas de trabajo, se 
busca alcanzar a las 43 localidades 
rurales de la Región de Coquimbo 
que formarían parte del proyecto 
“Última Milla” de la Subsecretaría 
de Telecomunicaciones (SUBTEL), 
cuya licitación recientemente se de-
claró desierta por falta de empresas 
oferentes. 

Un programa que consideraba re-
cursos regionales y que es de alto 
interés para el gobierno regional. 
Por esto, una delegación encabe-
zada por el gobernador (s) Wladimir 
Pleticosic, y los consejeros regiona-
les Paola Cortés y David Muñoz, se 
reunieron con el subsecretario de 
Telecomunicaciones, Claudio Araya, 
a fin de ver las opciones para llegar 
con este servicio de conectividad a 
las localidades apartadas.

“La verdad es que vinimos a pedir 
explicaciones respecto a lo que es-
taba pasando con este proyecto, que 
ya lleva mucho tiempo detenido en 
nuestra región. Hoy día se va a asumir 
esta responsabilidad desde distintos 
esfuerzos que va a hacer la SUBTEL, 
por una parte, y otros esfuerzos que 
vamos a hacer como gobierno regional. 
El objetivo es levantar un proyecto 
bien hecho, incorporando variaciones 
en lo relacionado con el internet hogar, 
distinto a la telefonía móvil que se 
estaba barajando, porque pensamos 
que a través de ese esfuerzo vamos a 
tener más empresas oferentes”, dijo 
el gobernador (s) tras el encuentro.

Justamente, una de las líneas de 
trabajo y financiamiento abordadas 
considera una inversión regional cer-
cana a los $6 mil millones del FNDR 
para llegar a cerca de 24 localida-
des. Para esto, se trabajará en una 
formulación que provea de internet 
hogar a localidades con factibilidad 
técnica que estaban consideradas en 
el programa “Última milla”, iniciativa 
que deberá ingresar al gobierno regio-
nal para aprobación del CORE, para 
posterior elaboración de un convenio 
de mandato y licitación para 2025. 

Se suma el proyecto “Hogares 
Digitales”, que considera 100 lo-

calidades, 9 de ellas del programa 
“Última Milla”, incluyendo a las tres 
provincias. En paralelo, SUBTEL in-
formó que actualmente trabajan en 
las bases de licitación para servicio de 
telefonía móvil 5 G a 14 localidades 
del programa “Última Milla”.

E l  s u b s e c r e t a r i o  d e 
Telecomunicaciones, Claudio Araya 
explicó que “nosotros tenemos un plan 
maestro que guía todo lo que hacemos, 
como nuestra política pública ‘para-
guas’, que se llama “Brecha Digital 
Cero”. Dentro de eso, evidentemente 
donde más esfuerzo hay que hacer 
es en las zonas rurales. La Región 
de Coquimbo en particular tiene 
vastas zonas rurales, en las que la 
conectividad es muy deficiente, por lo 
tanto, entendemos que esta reunión 
lo que está enviando son todas las 
partes y piezas que pueden confluir 
para resolver este problema”.

Para la consejera regional Paola 
Cortés, uno de los principales obje-
tivos del CORE es acortar la brecha 
entre las zonas rurales y urbanas. 
“Hoy estamos acá porque creemos 

que es necesario que el servicio de 
telefonía e internet llegue a todos 
los sectores de nuestra región y nos 
vamos con muy buenas noticias por-
que vamos a trabajar en un acuerdo 
para modificar el convenio y, ojalá, 
tener novedades el próximo año. Hoy 
estamos muy comprometidos con que 
estas zonas, que se sienten a veces 
tan alejadas, tengan los servicios 
que realmente se merecen y puedan 
tener la misma calidad de vida que 
tenemos en el sector urbano”.

Finalmente, el consejero por Choapa, 
David Muñoz, agregó que “mante-
nemos las esperanzas de que esto 

se pueda concretar lo más rápido 
posible. Es un proyecto anhelado 
de la ciudadanía, sobre todo los 
sectores rurales de nuestra región. 
Nosotros como consejeros regionales 
hemos estado permanentemente 
preocupados ante las consultas de 
la ciudadanía y siempre ponemos a 
disposición todos los esfuerzos del 
Consejo Regional para poder mate-
rializar lo más pronto posible la nueva 
propuesta que tiene la SUBTEL en 
cuanto a las localidades y cómo van 
a ser enfocadas y de acuerdo con las 
distintas posibilidades de opciones 
que nos dieron”.

EQUIPO EL OVALLINO
Región de Coquimbo
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